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第８回松浪地区まちぢから協議会運営委員会 議事要旨 

 

日 時：平成 25年 10月 16日 18:30-21:00 

場 所：松浪自治会館 

出席者：植松委員、前田委員、中嶋委員、大類委員、渡辺委員、小西委員、有川委員 

平松委員、牧島委員、松井委員、名井委員、北村委員、水島委員、小野江委員、田島委員 

欠席者：辻委員 

 

１ 開会（名井会長） 

 

２ 連絡報告・情報交換等 

(１) ホームページの管理運営について 

◎９月１５日再開、費用は月額５万円、写真の大きさが小さいサイズに変更 

◎９月は１８００件のアクセス 

◎これまではホームページの掲載については、ホームページの管理運営委員会の委員長が投稿

されてきた記事を取捨選択し、ホームページに掲載していたが、これからは事務局で全て編

集するという方針に変わった。 

◎各自治会がホームページに掲載したい場合は、平松会長が内容をとりまとめ、自治会連絡協

議会の事務局へ掲載依頼を行う。 

◎以前は個人が投稿できるページもあったが、今回からは自治会単位で自治会の事業でないと

投稿できない。 

◎ホームページで各自治会長挨拶のページがあるので、新たに就任した会長（渡辺会長、水島

会長）については、あいさつ文の原稿を提出いただきたい。 

 

(２) 自治会加入率向上プロジェクト会議について 

◎自治会加入パンフレット完成。不動産協会への協力を求め、パンフレットを送付済み。 

 

(３) 茅ヶ崎市自治会連絡協議会先進都市視察について 

◎松浪地区からは植松会長が参加。視察先は山梨県甲府市、テーマは「地域コミュニティ」。 

 

(４) 自治会長研修について 

◎研修会の日時、場所、内容について確認。 

◎自治会長の出欠席を確認。 

日時：平成２５年１１月９日（土）午後２時３０分 

場所：市役所分庁舎６階コミュニティホール 

内容： ①これからの地域コミュニティと自治会の役割 

（講師法政大学法学部教授 名和田
な わ た

 是彦
よしひこ

 氏） 

②自主防災組織の手引きについて 

研修会終了後、懇親会を予定。懇親会費 1000円 
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(５)自治会長の 徽章について 

◎各自治会で持っている徽章については、自治会長研修会の際に回収。 

 

(６)行政からの依頼事項 

〇 新規事業等 

① 防災ラジオの配付及び周知について（報告・１１／１号広報と同時回覧依頼） 

（防災対策課） 

◎以前配付している古いラジオは返却してもＯＫ、そのまま使用してもよい。 

→返却する場合は、11/9研修会時に返却してほしい。 

◎ラジオで流す情報を検討した方がいいのではないかと思う。停電の情報が入ってこないの

で、東京電力と情報共有を行いながら、市民に対して情報提供してもよいのではないか。 

◎初回１０００台だけだが、追加注文に応じて追加発注予定。 

◎防災ラジオは補助金対象外（２重補助になってしまうため） 

◎今年の台風の被害があった京都で避難所を開設したが防災無線が届かなかったが、茅ヶ崎

では防災ラジオで情報発信をするということがＮＨＫで特集されていた。 

 

② 小中学校の門の鍵の貸与について（鍵の配付依頼） （防災対策課） 

◎隣接する自治会に対して、暗黙の中で、津波が来た時に開けてくださいという意味のよう

な気がする。津波が来る時に、誰も学校の門を開けに行くことができないのではないかと

思う。何かあった時に、もし自治会が門を開けなかった場合、なぜ鍵を持っていたのに門

を開けなかったのかという問題にもなるのではないか。 

◎有事の際には、配備職員が先に来るということが筋ではあると思うが、万が一の場合に、

義務ということではなく選択肢を増やすという意味で自治会が鍵を持っていた方がいいの

ではないか。 

◎防災対策部会で討議し、市と協議してもよいのではないか。 

 

③ 自主防災組織研修会等の開催について（報告） （防災対策課） 

◎４回とも同じ人が出ないといけないのかどうか。 

◎役員が変わった場合に、どうするのかどうか。 

→まずは 10/25までに「11/2出席者の名簿」を提出してほしいとのこと。11/2よりも先に実

施する会議の出席者については配慮しなくていいとのこと。 

◎素案を配付し、意見をもらえばいいのではないか。 

 

３ 防災対策部会の報告について 

◎別紙「10/1防災対策部会実行委員会打ち合わせのまとめ」、「地区防災訓練申し合わせ事項」 

「松浪地区自治会連合会本部機能訓練」のとおり。 

◎各学校に対して、「地区防災拠点打ち合わせ会のお知らせ」を提出済み 

◎各拠点の打ち合わせまでに、各自治会から参加する訓練人数を報告していただきたい。 

◎訓練用のビブスを購入済み。班ごとに分け可視化。 

◎訓練参加者への景品については、カンパンにすることにした。 

◎安否確認訓練だけでなく、できれば避難者として訓練に参加するなどしてほしい。 

◎調理室を貸してほしいことを学校に申し出たが、そもそも調理室は学校の授業で使用すること
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を目的としており、今年度の予算の中に防災訓練で使うということを入れていないので、使え

ないとのことであった。 

→これまでは調理室を使用できていたので、再度確認をする必要がある。 

 

２ 議事 

(１) 平成２６年松浪地区賀詞交歓会について 

◎開催日時の設定については、例年の場合で考えると１月１２（土）となるが、消防の出初め

式と重なるため、第１候補日として、１月１８日（土）１７時～１９時で考え調整する。 

◎賀詞交歓会の内容をどのようにするかどうかについては、今後検討を進めていく。 

→夜の開催となると、女性の方々のお手伝いが難しくなる可能性があるが、仕出しにする等

やり方を変えるという選択肢もあるのではないかと思う。 

◎送付リストの中で、所属が「街づくり委員会」と記載されている方については、それぞれの

所属の団体名で記載する。 

 

(２) 朝市懇談会について 

◎去年実施した朝市懇談会は３周年記念であったため、行政側にも出席を依頼した。 

◎朝市自体のお客が少なくなってきているため、朝市を盛り上げるための工夫を考える必要が

あるのではないかと思う。 

→今後、どのような企画ができるかどうかを、考えてはどうか。 

◎懇談会ありきで考えるよりも、生産者の方のためになるようなことを考えるとよいのではな

いかと思う。 

 

(３) 松浪地区まちぢから協議会の進め方について  

◎役員会で部会の設置について検討をした。考え方の方向性としては、部会を設置する前に、

安全対策部会を設置したい趣旨を記載した文書を、回覧その他で公示し、一般住民に周知す

る。その他に、安全対策分野に関係している団体に対しても通知を行い、部会を設置する前

に意見交換の場を持ち、できるだけ多くの人に知らせた中で、部会を設置したいと考えてい

る。 

市民集会の結果を見ても分かるが、安全対策分野に関しては、様々な人たちに関わっている

問題であり、非常に範囲が広いので、その問題に関わりがある多くの人たちに参加してもら

えるような部会になればいいと思う。 

 

(４) その他 

◎12/1～辻堂駅西口たばこ禁止区域の指定（別紙のとおり） 

◎辻堂浄化センターの下水汚泥等の管理について 

→辻堂浄化センター内の汐見台境界付近において、放射性物質濃度が基準値を上回っている

焼却灰を保管する。ただし、敷地境界での放射線量については、東西南北４箇所で測定し

ており、茅ヶ崎の神奈川県衛生研究所におけるモニタリング値よりも低い値である。 

◎子どもを守る地域の会で、あいさつ月間として、10/19～11/24実施。（別紙のとおり） 

 

３ 今後のスケジュールについて 

１０月１７日（木）【拡大会議説明会】１８時３０分より 緑が浜小学校 
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１０月２２日（火）【拡大会議説明会】１８時３０分より 汐見台小学校 松浪小学校 

１０月２３日（水）【拡大会議説明会】１８時３０分より 松浪中学校 

１１月１７日（日）【松浪地区防災訓練】 

１１月２０日（水）【運営委員会】１８時３０分より 松浪自治会館 

１２月１８日（水）【運営委員会】１８時３０分より 松浪自治会館 

１２月～１月頃（開催日時要調整）松浪地区まちぢから協議会意見交換会 

１月●●日（日）【賀詞交歓会】（当初１２日であったが、消防出初式と重なったため要調整） 

 以上 


